



### **Hak cipta dan penggunaan kembali:**

Lisensi ini mengizinkan setiap orang untuk mengubah, memperbaiki, dan membuat ciptaan turunan bukan untuk kepentingan komersial, selama anda mencantumkan nama penulis dan melisensikan ciptaan turunan dengan syarat yang serupa dengan ciptaan asli.

### **Copyright and reuse:**

This license lets you remix, tweak, and build upon work non-commercially, as long as you credit the origin creator and license it on your new creations under the identical terms.

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Pasar modern-tradisional mewadahi transaksi jual beli dalam intensitas serta kepadatan tinggi sehingga meningkatkan kemungkinan terjadi transmisi Covid-19. Penularan pada klaster pasar saat ini telah mencapai lebih dari ribuan individu. Sistem pengudaraan yang efektif dapat mengurangi probabilitas adanya infeksi. Melalui peraturan menteri, pemerintah telah berusaha menetapkan standar untuk menciptakan lingkungan pasar yang lebih baik.

Pasar Sehat merupakan kondisi ketika bangunan pasar dapat memenuhi kriteria yang ditentukan oleh Menkes mengenai sanitasi lingkungan, elemen pendukung, hingga komunitas dari pasar tersebut.

Pasar modern-tradisional merupakan bentuk pasar tradisional yang mempertahankan tradisi untuk bertransaksi dengan tawar-menawar, namun dalam pelaksanaannya dirancang untuk memiliki lingkungan yang lebih tertata dan dapat diatur. Sistem pengudaraan yang menerapkan bukaan yang banyak tentunya akan memiliki dampak terhadap solusi desain yang diperlukan seorang arsitek. Peneliti menilai bahwa bangunan pasar dapat lebih efektif mencegah terjadinya penyebaran virus bila bangunan tersebut memiliki standar pengudaraan yang spesifik. Dengan demikian, peneliti berharap penertiban serta peninjauan lebih lanjut terhadap pasar-pasar lain dapat dilakukan agar dapat mengurangi resiko transmisi virus pada bangunan pasar di masa mendatang.

## **5.2 Saran**

Pasar tradisional memiliki banyak potensi yang dapat dikembangkan agar menjadi lebih baik, dari segi tata letak maupun sistem pengudaraan. Perubahan sebuah pasar menjadi wadah yang selain efisien juga aman dan teratur akan menciptakan pergeseran pada makna pasar tradisional, seperti dengan munculnya pasar modern-tradisional. Peran arsitektur yang responsif terhadap situasi seperti pandemi tentunya akan menjadi krusial di masa mendatang. Peneliti berharap dengan penelitian ini, masyarakat dapat menjadi lebih sadar mengenai penyebaran virus serta kontaminan sejenis dalam ruangan ramai seperti pasar. Peneliti juga berharap bahwa kedepannya penelitian lain dapat meneruskan penelitian mengenai sistem pengudaraan ini.